# EUDS Mi Universidad

Mireya Soledad Méndez Méndez

Control de Lectura

2do parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

2do Semestre



## F Dr. Sergio Jimenez Ruiz Los Modelos Médicas en México... Cada una de las modelas médicas que existen en méxica tia non distintos momentos de desarrollo de las que tienon que ver la Salud Pública. El reconocimiento de la importancia del modelo social es el que llega a caracterizar a todos la modelos sociomedicos, existen diferencias sutancialos por la que se refiere a la forma como son interpretados cada uno de los procesos sociales; el papel que se les llega a asignar dentro de las determinaciones de las condiciones, cada una de la interpretaciones y la respuesta en salud, el nivel de análisis que privilegian la constitución de las mediaciono para poder abordar el plano emprinco y la como de proceder dentro de una investigación concreta. También tenemos teorios del conflicto, por su parte, plantean el cambio social que da como rexoltado de contradicciones entre los distintos grupas sociales y ubican las causas de la designal dad en la naturaleza de las formas de producción y en la distribución de la riqueza de una sociedad. El enpoque cuncionalista una de las conjentes más importantes dentro de las teorias del conservo que considera al sistema social como una totalidad integrada por diversas estructuras, dentro de las cuales se encuentran definidas roles que las individuos deben desempeñar este sistema puncional como un engranaje equilibrado en donde el dese quilibrio se ajusta a través de normas y sanciones, que hacen posible la regulación de conflictos y que genera una cierta estratificación funcional, en donde la estratos sociales son grupos humanos empiricamente observables que cada una compaiten intereses y algunos rasgos en común. Las recompensas y las posiciones se van otorgando de acuerdo a las cualidades y el nivel de desempeño que se ajustan a las normas fijadas dentro de esta

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



### Dr. Sergio Jimenez Ruiz Medicina Náhuatl Esta se concidera como un sistema de conocimientes sobre la Salud y la enfermedad que se basaba en la observación de la interacción entre las plantas, minorales y de proceso saluat enfermedad. Y de la cual los milenios de un esquerzo humano que poe capaz de transformar a cazadores que son integrantes de alguna banda que estaban nomadas en agricultores de alta coltura fueron acomulando sus huallas en el territorio que hoy llamamos méxico. Dentro de la paginalise presenta una viscan general de la historia ide la me dicina en México, desde la época prehispanica hasta el siglo XX. En donde se destaca la importaincia de estudiar la historia de la medicina para our comprender el desarrollo de la Salud publica y la medicina en México. Y dentro del articulo se menciona que la medicina en México tione y comenzó desde su raico dentro de la cultura prehispanica, en donde la medicina era una parte integral de la religión y la pilosopia. La impluencia de la conquister española trajo consigo la introducción de la medicina occidental, lo que provocó un gran cambio significativo en la practica modica en México. El desanollo de la medicina en México, en donde a la largo de las siglos, la medicina en México ha ido evolucionando y se ha desarrollado en diversor área, como la anatomia, la fisiología y la farmacología. El articolo tiene como objetivo que es presentar una visión integral de la hisforia de la medicina en México, desde sus origenes hauta el siglo xx, y destacar la importancia de la medicina en la cuttura y la sociedad mexicana.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3



# MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

La medicina tradicional mexicana ya forma gran parte de la coracione de las entermedades, logrando esto mediante plantos medicinales, en donde codo una vo compliendo una función específica y en donde la ors ya toma en cuenta este tipo de curaciones mediante el fomento de so utilización basado en prochas científicas, en donde no todos astán de acuerdo en la que esto significa porque se menciona que la medicina tradicional se le ve dasde el menoprecio. Y en donde una doctora de la unidad de Análiss ambiental de la universidad nacional de méxico, dio a conocer la palabra chamanes para poder referirse a un sector de terapeutas en medicina tradicional, en donde esta obotara dio ch hizo una inrestigación en donde ella asegura que hay millones de personas alrededor del mundo que recurren a la medicina tradicional y en la que estas personas tionen a la modicina tradicional como primera opción. De iqual manera esta doctora da a conocer lo convencida que está de que el conocimiento empirico que tienen los chamanes, es tan valiaso como el conocimiento científico. De hecho, desde su punto de vista, la medicina tradicional deberra de considerarse también como medicina científica pues la curanderes, detalla, han llegado a determinar la efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el cirar y la repetición. En donde se menciona el siguiente término/concepto, yo creo que las científicas nos hemos apropiado del termino científico, pero 40 creo que todo orto debe considerarse conoci-

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4

U

BBBBBB



### REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

- Oliva López Arellanos. (1994). Modelos sociomédicos en Salud Pública: Coincidencias y desencuentros. Salud Pública en México.
- 2. Alfredo López Austin. (2017). Textos de Medicina Náhuatl. Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de investigaciones Históricos. México.
- 3. Isabel Lagarriga Attias. (2020). Medicina Tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5